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O montante é 9,11% maior que a marca de 2023 (R$ 13,7 milhões)            CIDADES/A3
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Após polêmicas, Karla Sofía Gascón é afastada de campanha pelo Oscar. ANEXO/A8

APS: apesar de lucro recorde, gargalos 
causaram prejuízo de R$ 3,38 bilhões

 ASantos registrou 84% de atrasos ou 
alterações nas escalas de navios, segundo 
Conselho dos Exportadores de Café (Cecafé)

Em 2924, o Brasil deixou de arreca-
dar US$ 555,62 milhões, ou R$ 3,38 
bilhões, em receita cambial devi-
do aos gargalos logísticos nos por-
tos. O Cecafé contabilizou 5.534 re-

tidos contêineres carregados com 
o grão retidos nos portos do País. 
No total, 1,82 milhão de sacas de 
café fi caram armazenadas nos prin-
cipais terminais brasileiros sem 

conseguir embarque nos navios. 
O ‘prejuízo’ levou em considera-
ção um preço médio Free on Board 
(FOB) de exportação de US$ 304,25 
por saca (café verde).         CIDADES/A3

Turismo bate recorde e injeta 
R$ 15 mi na economia de Santos

Copom aponta 
aumento da 
Selic em março
A taxa básica de juros da econo-
mia, a Selic, deve aumentar nova-
mente em um ponto percentual 
(p.p), no mês que vem. É o que 
aponta a ata da reunião do Comi-
tê de Política Monetária (Copom) 
divulgada nesta terça-feira (4). Na 
semana passada, o comitê já ha-
via aumentado a taxa Selic para 
13,25% ao ano.  BRASIL/A7

Cai o índice de 
roubos no litoral 
de São Paulo CIDADES/A3

Estado anuncia apoio 
para drenagens 
municipais  CIDADES/A4

Smartphones chineses 
invadem o mercado 
brasileiro  SEU DINHEIRO/A5

NAIR BUENO/DL

UE Mário Covas 
Jr torna-se a 
sexta Escola A+ 
de São Vicente
A transformação segue expan-
dindo horizontes em São Vicen-
te. Ontem profi ssionais, alunos, 
o Prefeito Kayo Amado e demais 
autoridades municipais reuni-
ram-se para celebrar mais um 
momento histórico para a edu-
cação na Área Continental: a rei-
nauguração da Unidade Educa-
cional (UE) Mário Covas Jr. Situada 
no Parque das Bandeiras, a escola 
foi completamente revitalizada, 
ganhando uma nova e linda qua-
dra coberta, telhas termoacústi-
cas, acessibilidade, climatização, 
energia solar, novo mobiliário e 
modernização.   CIDADES/A4
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Passeio  Guarujá 
leva famílias 

assistidas pelo  
Cras Morrinhos 

ao Aquário de 
Santos

Com o objetivo de forta-
lecer os laços familiares 

e ampliar o acesso das 
crianças e seus cuidadores 
aos espaços culturais e de 
lazer, a Prefeitura de Gua-

rujá promoveu uma visita 
ao Aquário Municipal de 
Santos, para crianças de 

0 a 6 anos e suas famílias 
atendidas pelo Centro de 
Referência da Assistência 

Social (Cras) Morrinhos. 
A iniciativa proporcionou 
uma experiência enrique-
cedora para os participan-

tes, que puderam conhecer 
de perto diversas espécies 

marinhas, como raias, mo-
reias e tartarugas. Além do 

aprendizado, a atividade 
promoveu momentos de 
lazer e interação entre as 

famílias, contribuindo para 
o fortalecer as relações 

afetivas. CIDADES/A3
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U
m vereador de Santos desembarcou em 
Brasília com a missão de desatar um 
nó. Ou, pelo menos, tentar. No fundo, 
ele sabia que era como levar areia para 
praia. Em outras palavras: burocracia para 

Brasília.
No café da Esplanada, encontrou um gestor do 

governo para discutir o Porto de Santos. O gestor era 
um daqueles que falam em “agenda estratégica” e “de-
senvolvimento sustentável”, e citam sempre como re-
ferência os portos Singapura ou Roterdã, mas a caneta 
falha quando o negócio é em terra brasileira mesmo.

Enquanto o gestor degustava calmamente seu chá 
verde, porque, segundo ele “acelera seu metabolismo”, 
o vereador toma um gole de seu café ralo e inicia a 
conversa.

— Seguinte, doutor… O senhor já viu a agenda 
econômica do governo?

— Claro, vereador. Temos 25 prioridades muito 
bem definidas. Estratégicas.

— Pois é. E sabe o que não está lá? Os gargalos lo-
gísticos que estão estrangulando os portos brasileiros!

O gestor ajeitou os óculos e puxou um guardana-
po.

— Vereador, veja bem… O governo está compro-
metido com a modernização do país. Temos infraes-
trutura, transição ecológica, sustentabilidade…

— Mas e os portos?
— Bom, a infraestrutura portuária é fundamental, 

claro…
— Mas não está na lista! – o vereador interrompeu, 

puxando um papel do bolso. – O senhor sabe que 95% 
do comércio exterior brasileiro passa pelos portos, 
certo?

— Sei, claro…
— Então o senhor sabe que da porteira para den-

tro, o Porto opera bem. O problema é da porteira para 
fora, porque a infraestrutura não dá conta do volume 
crescente de cargas, entende?

O gestor ajeitou os óculos, mexeu no chá e recitou:
— O país precisa de uma abordagem holística, 

uma governança participativa, uma estratégia de 
integração das cadeias produtivas...

— Ah, pelo amor de Deus! – O vereador jogou o 
papel na mesa. – A gente está atolado numa burocra-
cia que ninguém entende, os contratos são rígidos, a 
governança é caótica, tem interferência política em 
tudo, e vocês me vêm com “abordagem holística”?!

O gestor respirou fundo.
— Vereador, veja pelo lado positivo… A agenda eco-

nômica tem medidas sustentáveis, vai ter incentivo 
para emissão de títulos verdes…

— Ótimo. E o senhor me garante que isso vai facili-
tar a vida do importador que espera por eficiência? Do 
armador que se perde na burocracia? Do exportador 
que precisa de um sistema mais moderno?

Silêncio.
— Precisamos sair do debate para ação, doutor...
— Bem… essas são questões que exigem um am-

plo debate com os stakeholders. As soluções precisam 
de um consenso. E consenso, vereador, leva tempo.

— Então o senhor está me dizendo que quem 
sente na pele a defasagem terá que esperar um tempo 
indefinido para resolver o problema? 

O gestor desviou o olhar novamente para o chá, 
como se buscasse uma resposta no fundo da xícara.

— O governo está ciente das demandas. Mas há 
outras prioridades…

O vereador suspirou.
— Prioridades. Claro. Falar de sustentabilidade sem 

conhecer as prioridades e nuances de um setor inteiro 
é como reformar a casa e esquecer do alicerce. Está 
certo! Seguirei no meu papel e continuarei pressio-
nando. Só espero que, quando resolverem olhar para 
os portos, eles ainda estejam lá.

Ressentido pelo café aguado e pela conversa sem 
conclusão, o vereador pagou contrariado e despediu-
-se do gestor.

Na saída, pegou o celular e digitou a seguinte men-
sagem para seu assessor:

“Anota aí: propor sessão extraordinária com os 
colegas. Se o governo não quer colocar os portos na 
prioridade, a gente coloca o governo como a nossa.”

Apesar do diálogo acima ser totalmente fictício, 
é verdade que as 25 medidas prioritárias da agenda 
econômica, divulgadas nos últimos dias pelo Ministé-
rio da Fazenda, não endereçam ações para os gargalos 
que afetam a logística para os portos. 

Enquanto navios esperam para atracar, caminhões 
para descarregar e investidores pela segurança jurí-
dica, com a volta de suas atividades, bem que nossos 
legisladores poderiam se atentar à agenda econômica 
nacional e como priorizar investimentos necessários 
para os portos. Vai que um deles lê essa crônica... 

* Caio, da Marimex

O recesso acabou,e os
portos continuam esperando

Será que o aluno tem 
perfil para ser guar-
da? 

Lais Raquel, sobre GCM de 
Santos põe alunos sem pre-
paro nas ruas.

Na divisa de Monga-
guá com PG parecia 
tromba d’água.

Elaine Elaine, sobre Nuvem 
e tempestade assustam 
moradores nesta segunda-
-feira. 

Todo ano, a mesma 
nuvem.

Telma Alves, sobre Nuvem 
e tempestade assustam 
moradores nesta segunda-
-feira. 
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Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

H
á trinta anos deixava esta fase terre-
na o carioca Antonio Carlos Jobim, que 
tanto influenciou nossa vida. A minha, 
vai além da melodia de “Se todos fos-
sem iguais a você”, que foi tocada até 

em meu casamento, na Igreja do Perpétuo Socorro, 
cerimônia celebrada pelo Monsenhor Benedito Mário 
Calazans. Já me tocara a música “Retrato em branco e 
preto”, a inesquecível “Águas de Março”, até o incom-
preendido “Sabiá”.

Mas Tom se impôs quando se mostrou um ambien-
talista, muito antes de a ecologia se tornar o assunto 
mais importante do planeta. Ele sabia o nome de todos 
os pássaros da fauna brasileira, sabia imitar o som de 
seus trinados, pios e outras vozes canoras. Tanto que 
até fez um álbum, “Urubu”, em 1976.

Ele lamentava que a humanidade não respeitasse 
a natureza conforme seria necessário para garantir a 

continuidade da existência 
humana sobre o Planeta. 
Durante uma entrevista, em 
1984, afirmou: “Tenho pouca 
esperança de que o Brasil se 
recupere. A gente luta muito, 
mas parece que é uma ba-
talha perdida. O que é que o 
homem quer? Cortar o mato. 
Escravizar a mulher. Matar o 
índio. Tacar fogo em tudo. A 
gente tem uma civilização do 
fogo”.

Lamentava a tendência a 
“concretar” todo o solo disponível, que deveria servir 
para acolher o verde, para permitir a infiltração de água 
e realimentar os lençóis freáticos: “Cozinha-se a terra 
toda, depois a chuva vem e não penetra”. Foi até proféti-
co: “Eu acho que os homens querem destruir o mundo, 
e que vão conseguir. No dia em que chover enxofre, vai 
virar Bíblia, não é? Pode ser que a civilização seja muito 
avançada. Mas faz muita fumaça. É uma fumaceira su-
bindo... Então, é a lenha, botar o mar para baixo, matar 
os pássaros, e depois, quando não houver mais árvores, 
é botar fogo no capim – se é que ele vai pegar fogo...”.

Vaticínios melancólicos de um poeta, de alguém que 
enxergava o mundo com os olhos d’alma, com o seu 
imenso coração. Milagre que alguns ainda se lembrem 
dele. Com o emburrecimento coletivo, com o fanatis-
mo irado, com o cancelamento do que é bonito, suave, 
terno, sensibilidades como a de Tom Jobim são con-
denadas ao cruel ostracismo da era medíocre em que 
fomos lançados.

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 

Alguns ainda 
se lembram

ARTIGO

José Renato 
Nalini
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 A No ano passado, o Brasil 
deixou de arrecadar US$ 555,62 
milhões, ou R$ 3,38 bilhões, 
em receita cambial devido aos 
gargalos logísticos nos portos. 
O Cálculo é do Conselho dos 
Exportadores de Café (Cecafé), 
que contabilizou 5.534 retidos 
contêineres carregados com 
o grão retidos nos portos do 
País. No total, 1,82 milhão de 
sacas de café ficaram armaze-
nadas nos principais terminais 
brasileiros sem conseguir em-
barque nos navios.

O ‘prejuízo’ do Brasil em 
termos de receita cambial le-
vou em consideração um pre-
ço médio Free on Board (FOB) 
de exportação de US$ 304,25 
por saca (café verde) e a mé-
dia de R$ 6,0964 do dólar em 
dezembro.

Já o prejuízo específico dos 
exportadores de café foi de R$ 
51,54 milhões apenas no pe-
ríodo entre junho, quando o 
Cecafé iniciou o levantamen-
to, e dezembro de 2024.

O chamado “prejuízo por-
tuário” citado pelo Cecafé en-
volve gastos extras para os 
exportadores com armazena-
gens adicionais, detentions, 
pré-stacking e antecipação 
de gates. Os dados levam em 
consideração informações 
prestadas por 27 grandes ex-
portadores de café.

De acordo com Eduardo 
Heron, diretor-técnico do 
Cecafé, os gargalos logísticos 
também trazem prejuízos 
aos produtores, que, em sua 
maioria, são da agricultura 
familiar. “O Brasil é o país que 
mais transfere o preço FOB da 
exportação a seus cafeicul-
tores e o não-embarque do 
produto, por limitações de in-
fraestrutura portuárias, reduz 
o repasse de capital a eles”, sa-
lienta o diretor do Cecafé.

E os exportadores seguem 
empenhando grandes esfor-

Gargalos 
causaram 
prejuízo de 
R$ 3,38 bi

APESAR DOS RECORDES. APS divulgou 
lucros, mas atrasos ainda reduzem receitas

APS revelou que o Porto encerrou o ano de 2024 com lucro líquido de R$ 844,6 milhões, crescimento de 29,8% em relação a 2023

DIVULGAÇÃO/GOVERNO FEDERAL

ços para conseguir consolidar 
a carga devido ao aumento 
dos embarques de produtos 
que utilizam contêineres para 
o acondicionamento de suas 
cargas e da falta de infraes-
trutura adequada para cargas 
conteinerizadas nos portos 
do Brasil.

“Os imbróglios na logísti-
ca e os prejuízos que nossos 
exportadores acumulam de-
monstram um esgotamento 
da estrutura portuária. São 
cada vez mais urgentes os 
investimentos para ampliar 
capacidade de pátio e berço, 
melhorar as condições de ro-
dovias, ferrovias e hidrovias 
e aprofundar o calado para o 
recebimento de embarcações 
maiores”, analisa Heron.

GARGALOS LOGÍSTICOS.
Dados do Boletim Detention 
Zero (DTZ), elaborado pela 
startup ElloX Digital, apon-
tam que o Porto de Santos 
respondeu por 67% das ex-
portações de café no acumu-
lado de 2024.

E o cais santista registrou 
um índice de 84% de atra-
so ou alteração de escalas de 
navios em dezembro, o que 
envolveu 132 do total de 157 
embarcações. Mas, o pico no 
cais santista aconteceu em 
agosto, com 86% dos navios 
registrando ocorrências.

E o tempo mais longo de 
espera em dezembro, de 56 
dias, também foi registrado 
no maior porto do Hemisfé-
rio Sul. Além disso, 40 navios 
sequer tiveram abertura de 
gate no cais santista.

Heron lembra que, ape-
sar do crítico cenário portuá-
rio, o Brasil registra recordes 
sucessivos nas exportações 
de café graças ao empenho 
dos exportadores, que saí-
ram em busca de alternativas 
para realizar os embarques, e 

à contribuição dos terminais 
portuários, que vêm empe-
nhando esforços para atender 
às demandas do setor.

De acordo com o diretor 
do Cecafé, “os entraves na 
logística e os prejuízos acu-
mulados por nossos expor-
tadores externam que os 
principais portos brasileiros 
não acompanharam a evolu-
ção do agronegócio no País, 
sendo nítida a falta de infraes-

trutura adequada”.
“Pátios e berços maiores, 

condições adequadas nas ro-
dovias, ferrovias e hidrovias 
para atender ao agronegó-
cio, assim como o aprofun-
damento de calado para em-
barcações maiores, são cada 
vez mais necessários”, com-
pleta o diretor do Cecafé.

Mesmo assim, com 46,4 
milhões de sacas exportadas 
até novembro, o Brasil já ha-

via batido o recorde anual de 
embarques, com crescimen-
to de 24,6% nas exportações 
realizadas por Santos e 53,2% 
pelo complexo portuário do 
Rio de Janeiro.

ESGOTAMENTO DE PORTOS.
E o Cecafé vem mantendo diá-
logos com os diversos elos do 
comércio exterior, envolven-
do autoridades e o segmento 
privado, para buscar soluções 
que minimizem prejuízos.

“A infraestrutura portuá-
ria vem apresentando sinais 
de esgotamento e é emer-
gencial a adoção de medi-
das que atendam à deman-
da crescente do agronegócio, 
proporcionando mais eficiên-
cia e competitividade a um 
dos principais segmentos da 
economia do País para que 
ele permaneça gerando bi-
lhões em divisas”, explica do 
diretor.

Na semana passada, o Co-
mitê Logístico do Cecafé se re-
uniu com o diretor de Opera-
ções da Autoridade Portuária 
de Santos (APS), Beto Mendes, 
para debater os desafios logís-
ticos no Porto.

“Ficamos satisfeitos por-
que a APS vem acompanhan-
do a questão dos atrasos, mo-
nitorando as informações que 
o Cecafé divulga mensalmen-
te, bem como pelo fato de a 

“Prejuízo portuário” envolve gastos extras para os exportadores

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL 

Autoridade vir empenhando 
esforços para melhorias na 
estrutura portuária, como a 
projeção de investimentos na 
terceira via da Rodovia Imi-
grantes, o aprofundamento 
do calado e o leilão do Te-
con10, que deverá ocorrer no 
segundo semestre”, comenta 
o diretor do Cecafé.

“A APS está se empenhan-
do para manter Santos em 
plena atividade, ao mesmo 
tempo em que mantém um 
diálogo permanente para que 
o Porto de Itajaí também pos-
sa colaborar para a fluidez lo-
gística do Brasil”, completa o 
diretor do Cecafé.

LUCRO DA APS.
Na segunda-feira (03), a Supe-
rintendência de Comunica-
ção da Autoridade Portuária 
de Santos revelou que o Porto 
encerrou o ano de 2024 com 
resultados financeiros histó-
ricos. A empresa registrou um 
lucro líquido de R$ 844,6 mi-
lhões no ano passado, o que 
representou um crescimento 
de 29,8% em relação a 2023.

Segundo a Superintendên-
cia, o resultado reflete “a ro-
bustez da gestão e o aumento 
da movimentação de cargas” 
e consolida a APS “como uma 
das mais eficientes adminis-
trações portuárias do País”. 
(Nilson Regalado)

 A O desempenho econômi-
co do turismo de Santos se-
gue acumulando recordes e, 
em 2024, registrou a melhor 
arrecadação de Imposto Sobre 
Serviços (ISS) pelas atividades 
ligadas ao setor desde início 
da série histórica (2018), inje-
tando R$ 15 milhões na eco-
nomia local. O valor recorde é 
9,11% superior à marca do ano 
anterior (2023), quando Santos 
registrou R$ 13,7 milhões.

Ao longo do ano, Santos re-
cebeu mais de 14 milhões de 
visitantes, aumento de 6,75% 
sobre o ano anterior e o me-
lhor índice desde 2020. A rede 
hoteleira teve uma ocupação 
média de 58% ao longo do ano.

Segundo o levantamento 
do Observatório do Turismo, 
da Secretaria Municipal de Tu-
rismo (Setur), os feriados com 
o maior fluxo de turistas fo-
ram o Réveillon (594.372), Car-
naval (398.700), Natal (370.593) 
e Corpus Christi (303.948). Os 
pontos turísticos mais visi-

Santos: turismo bate recordes e injeta R$ 15 milhões

A novidade do turismo santista em 2024 foi a inauguração do 
Parque Valongo, que transformou a área em um espaço de lazer

RAIMUNDO ROSA/PMS

tados foram Aquário (68.938 
visitantes), Museu do Café 
(60.685 visitantes), Orquidá-
rio (16.995 visitantes) e Monte 
Serrat (15.657 visitantes).

“Santos é famosa por sua 
qualidade de vida e cada vez 
mais vem atraindo a atenção 
dos visitantes. Temos uma ci-
dade organizada, com uma 
vasta gama de serviços e se-
gura”, ressaltou o prefeito Ro-
gério Santos.

NOVIDADES.
A novidade do turismo santis-
ta, em 2024 foi a inauguração 
do Parque Valongo, que trans-
formou a área antes ocupada 
pelas ruínas dos armazéns 4, 
5 e 6 em um espaço de lazer.

Os eventos turísticos e cul-
turais também atraíram gran-
de público e contribuíram 
com a revitalização do Centro 
Histórico. Além de atrações já 
consagradas como o Museu 
Pelé, o bonde, Museu do Café, 
entre outras, festivais como 

o Carnacentro, Festa Inverno, 
Santos Café e Natal Criativo 
atraíram mais de 600 mil pes-
soas.

O fortalecimento turístico 
econômico também pôde ser 
visto por meio da parceria en-
tre a Setur e o Santos Conven-
tion & Visitors Bureau. No ano 
passado, a Cidade participou 
de seis grandes feiras de turis-
mo e negócios, promovendo o 
Município junto a operadores 
de turismo.

TENDÊNCIA. 
O crescimento do turismo em 
Santos reflete uma tendência 
observada em todo o País. Da-
dos do Banco Central apon-
tam que os viajantes de outros 
países deixaram nos destinos 
brasileiros o recorde de US$ 7,3 
bilhões de janeiro a dezembro 
do ano passado, valor que su-
pera o de 2023 em 6%, até en-
tão a melhor marca, quando 
foi registrada a entrada de US$ 
6,9 bilhões. (Gabriel Fernandes)

Cai o índice 
de roubos 
no litoral

 A O governo de SP registrou 
uma queda histórica no nú-
mero de roubos no litoral du-
rante 2024. O índice passou 
de 13.740 para 10.250 no últi-
mo ano, com uma redução de 
25,4%, o menor patamar em 24 
anos. Apenas em dezembro, os 
números caíram de 1.087 para 
887 casos.

A Secretaria de Segurança 
Pública analisou os municí-
pios de Bertioga, Cubatão, Gua-
rujá, Itanhaém, Mongaguá, Pe-
ruíbe, Praia Grande, Santos e 
São Vicente.

O litoral também apresen-
tou uma queda nas demais 
modalidades de roubos, ho-
micídios e nos furtos em geral 
e de veículos. Os roubos de car-
gas caíram 52,3%, no compara-
tivo de 548 para 261 registros, 
onde em dezembro houve 16 
casos, redução de 72,4%.  (Ga-

briel Fernandes)
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 A A transformação segue ex-
pandindo horizontes em São 
Vicente. Na manhã desta ter-
ça-feira (4), profissionais, alu-
nos, o Prefeito Kayo Amado 
e demais autoridades muni-
cipais reuniram-se para ce-
lebrar mais um momento 
histórico para a educação na 
Área Continental: a reinaugu-
ração da Unidade Educacio-
nal (UE) Mário Covas Jr.

Situada no Parque das 
Bandeiras, a escola foi com-
pletamente revitalizada, ga-
nhando uma nova e linda 
quadra coberta, telhas ter-
moacústicas - fundamentais 
para amenizar o calor nos 
dias de alta temperatura -, 
acessibilidade, climatização, 
energia solar, novo mobiliá-
rio e modernização. A uni-
dade torna-se a sexta Escola 
A+ do Município, modelo que 
estabelece um novo padrão 
para as escolas revitalizadas 
pela Administração Muni-
cipal, com mais tecnologia, 
conforto, sustentabilidade e 
acessibilidade, respeitando as 
características arquitetônicas 
de cada espaço.

Celebrando mais um mar-
co no avanço do sistema de 
educação pública da Cidade, 
o Prefeito Kayo Amado desta-
cou que, independentemen-

te dos percalços, proporcio-
nar as melhores condições 
para a criança será sempre 
prioridade do governo. “Vim 
aqui em 2021, quando essa 
escola não estava boa. Agora, 
volto aqui e vejo essa estru-
tura linda. Tudo isso é para 
vocês, para que tenham um 
futuro maravilhoso, o futuro 
que vocês merecem. Seguire-
mos passando de escola a es-
cola, buscando transformar 
sonhos em realidade, inde-
pendentemente das dificul-
dades”.

A diretora Francilma de 
Paula Barros não conteve a 
emoção ao relembrar as con-
dições na qual encontrou a 
escola quando assumiu. Se-
gundo ela, automaticamen-
te vem um ‘filme’ à mente. 
“Eu não sei se choro, agra-
deço ou faço discurso. Essa 
reforma não foi apenas uma 
obra física, mas um compro-
misso com a educação e nos-
sos alunos. O resultado está 
aqui. Uma escola preparada, 
pronta para acolher nossos 
estudantes com dignidade. 
Obrigada, Prefeito e Secretá-
ria, por acreditarem que in-
vestir na educação é investir 
no futuro. Não posso deixar 
de agradecer a cada profissio-
nal envolvido nessa reforma 

Inaugurada nesta terça (4), UE Mário Covas Jr está localizada na Área Continental de São Vicente

DIVULGAÇÃO

UE Mário Covas Jr torna-se a 
sexta Escola A+ de São Vicente

PARQUE DAS BANDEIRAS. Unidade foi completamente revitalizada, com quadra coberta, acessibilidade e climatização

cola que não estava à altura 
do que mereciam. Tenho uma 
grande sorte, porque, ao meu 
lado, tenho um time cheio de 
professores. O professor tem 
duas coisas diferentes das de-
mais pessoas: acha que pode 
fazer tudo e sabe que pode 
fazer tudo! Quando assumi-
mos a Seduc, pusemos isso na 

prática. Quando a gente acre-
dita que pode, a gente pode. 
Chegamos a escutar que uma 
escola com essa estrutura só 
poderia ser particular. Mas 
quando a gente acredita, dá 
as mãos e luta pelo melhor, 
a gente conquista. Hoje esta-
mos aqui, reunidos, celebran-
do mais uma transformação 

de escola”.
A nova UE Mário Covas Jr 

representa mais um avanço 
da Administração Municipal 
em busca da transformação 
em São Vicente, projetando 
um futuro melhor para os 
alunos através da educação. 
Sob mandato da atual gestão, 
a Secretaria de Educação (Se-
duc) adquiriu feitos inéditos 
na história da Cidade, como a 
aquisição de materiais e uni-
formes escolares, a inaugu-
ração dos Ambientes Muni-
cipais de Educação Integral 
(AMEIs) e a modernização do 
material de trabalho dos pro-
fissionais, garantida pela en-
trega de notebooks e equipa-
mentos multimídia para que 
os professores tenham mais 
recurso disponível para pre-
paração das aulas.

HOMENAGEM.
A unidade no Parque das 
Bandeiras é batizada pelo 
nome de uma das grandes 
lideranças políticas da histó-
ria do Estado de São Paulo, o 
ex-governador Mário Covas 
Jr, falecido em 2001, vítima 
de um câncer na bexiga. A 
escola é uma das maiores do 
Município, atendendo quase 
mil alunos espalhados pela 
comunidade. (DL)

 A O governador Tarcísio de 
Freitas anunciou nesta se-
gunda-feira (3) apoio aos mu-
nicípios para a elaboração de 
planos de drenagem. As prefei-
turas podem acessar R$ 64 mi-
lhões do Fundo Estadual de Re-
cursos Hídricos (Fehidro) para 
aplicação em projetos básicos, 
executivos e obras de drena-
gem. O anúncio foi feito em re-
união com 53 prefeitos de São 
Paulo no Palácio dos Bandei-
rantes, que contou ainda com 
compartilhamento de dados e 
estratégias de enfrentamento 
aos transtornos causados pe-
las chuvas.

Tarcísio citou ainda a cria-
ção de uma linha de crédito da 
Desenvolve SP focada especi-
ficamente em projetos de dre-
nagem e a liberação de verba 
para serviços emergenciais por 
meio da Defesa Civil a partir 
dos pedidos feitos pelos muni-

Governo do Estado de SP anuncia apoio 
para planos de drenagem municipais

cípios. “Precisamos pensar as 
cidades para o futuro. Quere-
mos que todo município tenha 
um plano de drenagem. Para 
isso, vamos incentivar os pre-
feitos a criar ou atualizar seus 
planos de drenagem levando-
-se em conta as características 
da cidade, mas também das ba-
cias hidrográficas das regiões 
onde estão inseridas”, disse o 
governador.

Também presente na reu-
nião, a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logís-
tica (Semil), Natália Resende, 
garantiu apoio do governo es-
tadual na estruturação técnica 
de projetos de drenagem nos 
municípios.

“Queremos impulsionar 
as prefeituras a fazerem uso 
desse recurso para melhorar 
o planejamento, a preparação 
e as infraestruturas de micro e 
macrodrenagem em suas cida-

Governador Tarcísio de Freitas participou de reunião com 
prefeitos para discutir o impacto das chuvas no Estado

MONICA ANDRADE/GOVERNO DE SP

contem com planos de drena-
gem, e atualizados aos desa-
fios atuais, para que consigam 
enxergar a situação de forma 
planejada, estruturada, e pro-
mover as melhorias necessá-
rias”, disse a secretária.

O coordenador da Defesa 
Civil de São Paulo, coronel Hen-
guel Ricardo Pereira, apresen-
tou dados dos atendimentos 
realizados pelo governo e esta-
tísticas sobre os últimos dias. 
O gabinete de crise estabeleci-
do no Palácio dos Bandeirantes 
desde o dia 27 de janeiro conta-
biliza 6,7 mil pessoas desaloja-
das e 389 desabrigadas em 55 
cidades após as chuvas do fim 
de semana. 

O acumulado de chuva até 
esta segunda-feira (3) chega a 
representar, em alguns municí-
pios, até 118% da média históri-
ca para todo o mês de fevereiro. 

O governador Tarcísio des-
tacou o uso do sistema de aler-
tas cell broadcast para reduzir 
riscos e o impacto das chuvas 
nas cidades. O gabinete de cri-
se emitiu 20 alertas entre os 
dias 27 de janeiro e 3 de feverei-
ro: 18 alertas severos e 2 extre-

mos (ambos para moradores 
do Guarujá). Além disso, foram 
enviados 423 alertas por SMS 
para a população das regiões 
mais afetadas. 

Os prefeitos puderam tirar 
dúvidas e apresentar deman-
das e sugestões a respeito da 
ação do Estado durante o pe-
ríodo chuvoso. Eles receberam 
informações sobre como agili-
zar pedidos de transferência de 
recursos em situações de emer-
gência.A Defesa Civil distribuiu 
um manual com informações 
técnicas sobre como municí-
pios podem solicitar recursos 
para enfrentar calamidades.

CRÉDITO. 
A Desenvolve SP possui uma li-
nha de crédito para investir em 
infraestrutura resiliente, atual 
necessidade para garantir a se-
gurança da população e a conti-
nuidade dos serviços essenciais 
diante de transtornos causados 
pelas chuvas. Essa linha é volta-
da para ações que reduzam os 
impactos de desastres naturais, 
fortaleçam a resposta a crises 
e acelerem a recuperação das 
áreas mais afetadas. (DL)

 A Com o objetivo de fortale-
cer os laços familiares e am-
pliar o acesso das crianças e 
seus cuidadores aos espaços 
culturais e de lazer, a Prefei-
tura de Guarujá, por meio 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento e Assistência Social 
(Sedeas) promoveu uma vi-
sita ao Aquário Municipal de 
Santos, para crianças de 0 a 6 
anos e suas famílias atendi-
das pelo Centro de Referên-
cia da Assistência Social (Cras) 
Morrinhos. A ação que acon-
teceu no último dia 30, faz 
parte do planejamento anual 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 

Guarujá leva famílias de Morrinhos ao Aquário de Santos
Aquário de Santos. Para via-
bilizar a atividade, o Cras con-
tou com a parceria do Depar-
tamento de Parques e Defesa 
da Vida Animal da Prefeitura 
de Santos, que concedeu a gra-
tuidade de acesso ao local, e da 
Secretaria Municipal de Educa-
ção de Guarujá, que disponibi-
lizou um micro-ônibus para o 
transporte das famílias.

A ação reafirma o compro-
misso da Prefeitura de Guarujá 
em promover oportunidades 
de socialização e lazer para as 
famílias atendidas, contribuin-
do para o desenvolvimento co-
munitário e a construção de 
vínculos mais sólidos. (DL)A iniciativa proporcionou uma experiência enriquecedora

DIVULGAÇÃO/PMG

(SCFV).
A iniciativa proporcionou 

uma experiência enriquece-
dora para os participantes, que 
puderam conhecer de perto 
diversas espécies marinhas, 
como raias, moreias e tarta-
rugas. Além do aprendizado, a 
atividade promoveu momen-
tos de lazer e interação entre as 
famílias, contribuindo para o 
fortalecer as relações afetivas.

“A participação em ativida-
des comunitárias e culturais 
é fundamental para o desen-
volvimento das crianças e o 
bem-estar das famílias. Essa 
ação reforça o compromisso 
da Secretaria de Desenvolvi-

mento e Assistência Social em 
garantir acesso a oportunida-
des que promovam a inclusão 
e fortalecimento dos vínculos. 
Seguimos as diretrizes da nova 
gestão do prefeito Farid Madi, 
que valoriza iniciativas volta-
das para o bem-estar social e a 
melhoria da qualidade de vida 
da população”, destacou o vi-
ce-prefeito e secretário de De-
senvolvimento e Assistência 
Social, Toninho Salgado.

A escolha do destino partiu 
da própria comunidade. Du-
rante a avaliação do SCFV, rea-
lizada em dezembro de 2024, 
diversas famílias manifesta-
ram interesse em conhecer o 

des, contribuindo muito para 
minimizar o problema das en-
chentes”, ressaltou a secretária. 
Atualmente, considerando ape-
nas a Região Metropolitana e a 
Baixada Santista, já foram in-
vestidos quase R$ 80 milhões 
em projetos de drenagem nos 

últimos dois anos via Fehidro.
Dados do Plano Estadual de 

Saneamento Básico mostram 
que, dos 645 municípios do 
Estado, apenas 130 possuem 
planos municipais específicos 
de drenagem. “É muito im-
portante que todas as cidades 

e, de todo meu coração, aos 
nossos professores”.

A Secretária de Educa-
ção, Nivea Marsili, ‘quebrou 
o protocolo’ e chamou toda 
a equipe da Seduc para o dis-
curso, enaltecendo o papel 
do professor na transforma-
ção de vidas. “Os alunos ti-
nham à disposição uma es-
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 A Em cinco anos, de janeiro 
de 2020 a novembro de 2024, 
a plataforma Não Me Pertur-
be, do governo federal, rece-
beu 5.005.465 solicitações de 
bloqueio de ligações de ofer-
tas indesejadas sobre crédito 
consignado. 

De acordo com a Federa-
ção Brasileira de Bancos (Fe-
braban), a maioria dos pe-
didos de bloqueio partiu de 
consumidores de cidades da 
Região Sudeste (53,3%). Em 
seguida, vêm as regiões Sul 
(18,6%); Nordeste (14,6%); 
Centro-Oeste e Norte, 9,66% 
e 3,65%, respectivamente. 
O estado de São Paulo, com 
1.500.535 pedidos de blo-
queio, lidera as queixas no 
país, seguido por Minas Ge-
rais (561.977) e Rio de Janeiro 
(507.781).

Segundo a Febraban, des-

de 2020, foram aplicadas 1.385 
punições em empresas por 
irregularidades na oferta do 
consignado a consumidores. 
Segundo a entidade, 53 em-
presas que cometeram irre-
gularidades estão impedidas 
de atuar.

As infrações às regras po-
dem também acarretar às ins-
tituições financeiras multas 
que variam de R$ 45 mil a R$ 
1 milhão. Os valores arrecada-
dos são destinados a projetos 
de educação financeira.

“O contínuo monitora-
mento dos bancos visa prote-
ger o consumidor e repreen-
der as práticas abusivas na 
oferta e contratação do con-
signado. O objetivo é garan-
tir transparência e confiança 
para quem busca essa moda-
lidade de crédito”, destaca Fe-
braban. (AB)

Pedidos de bloqueio 
de ligações crescem

 A O recuo temporário do 
presidente norte-americano, 
Donald Trump, em elevar as 
tarifas comerciais para os 
produtos mexicanos trouxe 
mais um dia de alívio para o 
mercado financeiro. O dólar 
caiu pela 11ª vez e acumula a 
maior sequencia de quedas 
diárias em 20 anos. A bol-
sa alternou altas e baixas, e 
terminou o dia com peque-
no recuo.

O dólar comercial encer-
rou segunda-feira (3) ven-
dido a R$ 5,815, com queda 
de R$ 0,022 (-0,38%). A co-
tação iniciou o dia em alta, 
chegando a R$ 5,90 por, 
mas inverteu o movimento 
após Trump e a presidenta 
do México, Claudia Shein-
baum, anunciarem negocia-
ções para a elevação das tari-
fas comerciais entre os dois 
países.

A moeda norte-america-
na está na menor cotação 
desde 26 de novembro. Em 

2025, a divisa acumula que-
da de 5,88%. Como, desde 17 
de janeiro, o dólar não fecha 
em alta, a sequência de que-
das diárias é a maior desde o 
fim de março e a metade de 
abril de 2005.

No mercado de ações, o 
dia foi menos otimista. O ín-
dice Ibovespa, da B3, fechou 
aos 125.970, com queda de 
0,13%. O indicador chegou a 
subir 0,25% por volta das 13h, 
mas perdeu força e encerrou 
próximo da estabilidade.

Pela manhã, a bolsa co-
meçou em queda e o dólar 
em alta, ainda sob reflexo 
do anúncio de Trump de que 
elevaria em 25% os produ-
tos mexicanos e canadenses 
e em 10% os produtos chi-
neses. A suspensão da me-
dida para o México por 30 
dias fez o dólar cair peran-
te as moedas dos principais 
países emergentes. A moeda 
está no menor valor desde 
16 de julho. (AB)

Dólar registra quedas 
seguidas 

NOTAS

 A A produção de óleo no 
pré-sal no último trimes-
tre do ano passado foi de 
1,76 milhão de barris por dia 
(Mbpd), 3,4% inferior à do 
trimestre anterior. Segun-
do a Petrobras, o motivo 
foi o maior volume de pa-
radas para manutenção no 
campo de Búzios, no pré-
-sal, parcialmente compen-
sadas pelo topo de produção 
do FPSO Sepetiba [navio flu-
tuante que processa e trans-
fere petróleo e gás] e pelo 
início de produção dos FP-
SOs Maria Quitéria e Mare-
chal Duque de Caxias.

Houve queda também 
na produção do pós-sal em 

2024. A produção, de 305 mi-
lhões de barris por dia, teve 
redução de 20% em relação 
a 2023. De acordo com a em-
presa, essa queda ocorreu 
principalmente, “devido à 
restrição da produção nas 
plataformas que retornaram 
à operação ao longo do quar-
to trimestre, junto com o de-
clínio natural de produção”.

“Em compensação, du-
rante o ano, tivemos o ram-
p-up [aumento gradual da 
produção] da plataforma 
Anna Nery, além da entrada 
em produção de quatro no-
vos poços na Bacia de Cam-
pos”, informou a compa-
nhia. (AB)

Produção de óleo cai 
3,4% em 2024

 D Solenidade foi 
conduzida pelo novo 

presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, eleito 
para o cargo no último 

sábado, e contou com as 
presenças do também novo 

presidente da Câmara, 
Hugo Motta, do presidente 

do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Roberto 

Barroso, além de ministros 

LULA MARQUES/AGÊNCIA BRASIL 

 A O presidente Luiz Inácio Lula da Silva fez um ba-
lanço positivo dos dois anos de seu governo, em 
mensagem enviada ao Congresso Nacional nesta se-
gunda-feira (3), na sessão de abertura dos trabalhos 
legislativos.

A solenidade foi conduzida pelo novo presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre (União Brasil-AP), eleito 
para o cargo no último sábado, e contou com as pre-
senças do também novo presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), do presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Roberto Barroso, além de mi-
nistros do governo federal, como Rui Costa (Casa Ci-
vil), representando Lula. O plenário contou com pre-
sença expressiva de parlamentares.

O envio da mensagem, em todos os anos, é um 
rito tradicional da retomada dos 
trabalhos do Congresso. O do-
cumento com mais de 600 pá-
ginas traz um relato detalhado 
da situação econômica, social e 
política do país, na visão do Po-
der Executivo.

“Estamos comemorando os menores índices de 
pobreza da série histórica. A extrema pobreza caiu 
para 4,4%, ficando pela primeira vez abaixo de 5%. 
Nesses dois anos, o Brasil ficou menos pobre e menos 
desigual, com aumento dos salários, maior renda do 
trabalho e distribuição de renda mais justa. Cuidamos 
também para que oportunidades e direitos fossem 
ampliados”, diz Lula no trecho de abertura da men-
sagem presidencial, lida pelo primeiro-secretário da 
Câmara dos Deputados, Carlos Veras (PT-PE).

“Quando assumimos a presidência, o Brasil estava 
de novo no Mapa da Fome, com 33 milhões de pes-
soas em situação de insegurança alimentar. Em dois 
anos, 24,4 milhões de brasileiros ficaram livres da 
fome. Chegaremos a 2026 tendo retirado o país, mais 
uma vez, do Mapa da Fome”, diz outro ponto do texto.

Na mensagem, Lula falou sobre reafirmação da 
democracia e aproximação entre as instituições da 
República. “Nestes dois anos de governo, reafirma-
mos nosso compromisso com a democracia, o res-
peito às instituições e a relação harmoniosa entre os 
Poderes”. (AB)

“Brasil está menos 
pobre e com mais 
renda”, diz Lula

Lula fez um 
balanço positivo 
dos dois anos 
de governo, 
em mensagem 
enviada ao 
Congresso, 
na sessão de 
abertura dos 
trabalhos 

Fique 
ligado  

 D Das principais marcas chinesas, só a Huawei ainda não 
comercializa seus celulares no país, mas grupo avalia entrada 

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

Celulares 
chineses 
invadem 
Brasil
ESTREIAS. Para competir com Apple 
e Samsung, indústria chinesa estreia 
mais uma marca no país, a Honor

Á
vidas por um dos maiores 
mercados de smartpho-
nes do mundo, as fabri-
cantes chinesas desem-
barcam de vez no Brasil. 

Das 5 principais marcas do país asiá-
tico, 3 montaram operação comercial 
aqui e uma tem previsão de chegada 
nos próximos meses.

A mais recente estreante foi a Ho-
nor, antiga subsidiária da Huawei, que 
lançou seus produtos no final de janei-
ro. Ela se junta à Oppo, que chegou em 
2022, e à Xiaomi, cuja operação se ini-
ciou em 2015, foi desativada, e retornou 
de vez em 2019.

A próxima na lista será a Vivo, não a 
operadora, mas a fabricante de smart-
phones, que deve lançar seus aparelhos 
no país também neste ano. Dona de cer-
ca de 17% do gigante mercado chinês, 
ela estuda há pelo menos quatro anos 
a chegada ao Brasil. O desembarque foi 
adiado, entre outros motivos, por cau-
sa da disputa pelo uso da marca com a 
operadora de mesmo nome.

A Vivo chinesa se internacionalizou 
nos últimos anos com alto investimen-
to, que incluiu o patrocínio às Copas do 

Mundo de 2018 e 2022, e das Eurocopas 
de 2020 e 2024.

A reportagem apurou que a fabri-
cante tentou um acordo com a opera-
dora de mesmo nome para conseguir 
registrar a sua marca global no país, mas 
não obteve um aceno positivo. Ques-
tionada pela reportagem, a Telefónica 
informou que “a empresa de teleco-
municações Vivo é a marca do Grupo 
Telefónica no Brasil e única detentora 
dos direitos de uso comerciais no país”.

Por isso, a empresa chinesa lançará 
seus aparelhos com outro nome. Uma 
alternativa é usar Jovi, uma das linhas 
de produtos da empresa. Além dessa, a 
companhia registrou no Inpi, órgão do 
governo federal para registro de pro-
priedade intelectual, as marcas iQOO e 
Nex, que batizam outras linhas de tele-
fones do grupo.

Das principais marcas chinesas, só 
a Huawei ainda não comercializa seus 
celulares no país. O grupo disse à Folha 
estar “avaliando a questão”. Por enquan-
to, vende no país smartwatches, fones 
de ouvido e roteadores.

Na disputa pelo mercado local, os 
chineses têm planos de fabricar no Bra-

sil. É o caso da Oppo, que anunciou par-
ceria com a Multi em 2024. Já a Positivo 
fechou um acordo em 2021 para produ-
zir a linha Infinix, da marca Transsion, 
também da China e maior vendedora 
de smartphones na África.

A Xiaomi, por enquanto, só impor-
ta e distribui os aparelhos por meio da 
distribuidora DL, embora tenha sinali-
zado o interesse de produzir no país. A 
Honor informou que, por enquanto, só 
trabalhará com importados.

“O movimento costuma ser o de 
chegar, testar o tamanho do mercado 
e depois, se for interessante, fabricar lo-
calmente”, afirma o consultor e especia-
lista em tecnologia In Hsieh.

Segundo a plataforma de dados Sta-
tista, o mercado brasileiro está entre os 
cinco maiores do mundo. É também 
um dos mais concentrados, com quatro 
empresas dominando as vendas, Sam-
sung (cerca de 38%), Motorola (23,6%), 
Xiaomi (19,2%) e Apple (10%), segundo 
informações da StatCounter.

No mundo, segundo dados da IDC, 
as líderes globais em vendas no quarto 
trimestre de 2024 foram Apple (23,2%), 
Samsung (15,6%), Xiaomi (12,9%). (FP)

         SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS 
DE ASSEIO E CONSERVAÇÃO DE CUBATÃO, GUARUJÁ, 

PRAIA GRANDE E SÃO VICENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, o Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas de Asseio e Conservação e 
Limpeza Urbana de Cubatão, Guarujá, Praia Grande e São Vicente – SINDILIMPEZA, inscrito 
no CNPJ sob nº. 62.288.535/0001-67, neste ato através de sua Presidente Paloma dos Santos, 
vem, por meio desta, convocar todos os associados quites com suas obrigações estatutárias, para 
participarem da assembleia geral extraordinária, a ser realizada no dia 08/02/2025, as 08h00min 
em 1ª convocação, e as 08h30min em 2ª convocação com qualquer número de presentes, na 
AVENIDA DR. FERNANDO COSTA, 389 – VILA COUTO, CUBATÃO/SP, para deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia:  a) Proposta de alteração do estatuto. Cubatão, 05/02/2025. Paloma dos 
Santos – Presidenta.
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 A Os moradores de Taboão 
da Serra, na região sudoeste 
da Grande São Paulo, aguar-
dam ansiosos pela chegada 
do Metrô na cidade. A esta-
ção é anunciada desde 2000 
e será um marco no Estado, 
além de ser a primeira fora da 
capital paulista.

Durante visita a Taboão 
da Serra, o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), sinalizou que as 
obras seriam entregues em 
2028, mas neste mês a Gaze-
ta divulgou que a data de en-
trega poderia ser prorrogada 
para 2030. 

Estimativas do governo 
estadual apontam que a nova 
estação será a principal via 
de mobilidade para mais de 
1,1 milhão de moradores que 
residem na região.

A informação do possível 
atraso é baseada no Relatório 
Ambiental Preliminar (RAP), 
elaborado pela ViaQuatro em 
dezembro de 2022. A esta-
ção na cidade é uma amplia-
ção da Linha 4-Amarela do 
Metrô. 

O ramal será ampliado 
em 3,3 km com duas novas 

A estação de Taboão da Serra irá funcionar na antiga concessionária 
Sorana Sul, às margens da avenida Aprígio Bezerra da Silva

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Metrô em Taboão começa operação 
em 2028, garante ViaQuatro

GRANDE SP. Estimativas apontam que a nova estação será a principal via de mobilidade para mais de 1,1 mi de moradores da região

estações: Chácara do Jockey, 
na zona oeste da Capital e Ta-
boão da Serra. Aproximada-
mente 3 mil empregos, dire-
tos e indiretos, serão gerados 
durante as obras. 

Em contato à Gazeta, a 
ViaQuatro, concessionária 
responsável pela operação 
da Linha 4-Amarela, pontuou 
em nota que o prazo de en-
trega para 2028 está manti-
do. Confira abaixo:

“A ViaQuatro informa 
que estão sendo realizados 
estudos iniciais, incluindo a 
elaboração de projeto execu-
tivo, de licenciamento am-
biental, de demanda e de 
utilização de áreas públicas 
e privadas, referentes à ex-
tensão da Linha 4-Amare-
la até o município de Ta-
boão da Serra. A previsão é 
de que o novo trecho, com-
posto por duas estações, co-
mece a operar em 2028”

ESTAÇÃO SERÁ NA ANTIGA 
SORANA SUL.
A estação do Metrô de Ta-
boão da Serra pertencerá à 
Linha 4-Amarela. O projeto 
de expansão é desenvolvi-

do pelo Governo do Estado 
em parceria com a conces-
sionária CCR, que adminis-
tra a linha. 

A estação de Taboão da 
Serra irá funcionar na antiga 
concessionária Sorana Sul, 
às margens da avenida Aprí-
gio Bezerra da Silva (antiga 
rodovia Régis Bittencourt), 
ao lado do novo prédio da 
prefeitura de Taboão da Ser-
ra (Niasi). 

O terreno de 30 mil m² irá 
abrigar ainda um terminal 
de ônibus para receber pas-
sageiros de Embu das Artes, 
Itapecerica da Serra, Embu-
-Guaçu, Juquitiba e São Lou-
renço da Serra, além de um 
bicicletário, áreas comerciais, 
salas técnicas e operacionais.

CINCO ANÉIS.
Os estudos do governo es-
tadual mostram que a esta-
ção será construída no for-
mato de cinco anéis unidos 
interligados por um vão cen-
tral. A estação terá três ní-
veis acima do terreno e ou-
tros três subterrâneos até as 
plataformas de embarque.
(Matheus Herbert)

Os paulistanos passam, 
em média, mais de 
três horas por dia no 
trânsito. Para melhorar 
a oferta de transporte 
na cidade, o Governo de 
São Paulo apresentou 
projetos em andamento 
para expandir metrôs, 
trens e monotrilho.
Atualmente, estão em 
andamento as obras 
de expansão da Linha 
2-Verde do metrô, que 
ligará a Estação Vila 
Prudente à Estação 
Penha, na zona leste 
de São Paulo, com 
conexão com as linhas 
3-Vermelha e 11-Coral. 
A ampliação abrirá oito 
novas estações.
A construção da Linha 
6-Laranja avança em 
direção à Estação 
Brasilândia, na zona 
norte da capital. Outra 
expansão é feita em 
direção à Estação São 
Joaquim. A futura linha 
fará conexão com a 
Linha 7-Rubi, 1-Azul e 
4-Amarela. A previsão 
de inauguração é em 
2027. (Isabela Alves)

Na capital 
paulista

SP acelera 
expansão do 
metrô e do 
monotrilho

Publicidade Legal

AVISO DE 
HOMOLOGAÇÃO 
E ADJUDICAÇÃO  

PREGÃO ELETRONICO 
N°171/2024 – PROCESSO 

N°16.646/2024

Informo que a Licitação, 
na modalidade de Pregão 
eletrônico n°171/2024, 
Processo nº 16.646/2024, foi 
homologada e adjudicada 
pelo Senhor Prefeito 
Municipal no dia 22/01/2025, 
Item 04 em favor da empresa 
FARMACOR MATERIAIS 
E EQUIPAMENTOS 
CIRÚRGICOS LTDA, 
CNPJ: 41.227.007/0001-28, 
Adjudicado no valor total 
dos contratos: R$ 97.020,00 
(Noventa e sete mil e vinte 
reais); Itens 05, 06 e 07 em 
favor da empresa ROGÉRIO 
VIEIRA INSUMOS ME, 
CNPJ: 31.545.010/0001-36, 
Adjudicado no valor total dos 
contratos: R$ 196.491,20 
(Cento e noventa e seis mil, 
quatrocentos e noventa e 
um reais e vinte centavos).; 
Item 1,2,8,12 e 13 em 
favor da empresa TALKER 
REPRESENTAÇÃO 
COMERCIAL LTDA, CNPJ: 
24.248.295/0001-88, 
Adjudicado no valor total 
dos contratos: R$ 20.360,00 
(Vinte mil trezentos e 
sessenta reais).

Itanhaém-SP, 04 de 
fevereiro de 2025.

Tiago Rodrigues 
Cervantes – Prefeito 

Municipal
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

03/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
03/2025
Processo nº 33/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Possível 
aquisição de MATERIAL 
LABORATORIAL a fim 
de atender o Laboratório 
de Análises Clínicas da 
Secretaria de Saúde de 
Itanhaém por um período 
de 12 meses. Recebimento 
das propostas: Início 
- 04/02/2025 e Final - 
17/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 17/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 03 de fevereiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

06/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
06/2025
Processo nº 344/2025
Interessado: Secretaria de 
Turismo
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: contratação de 
empresa especializada 
para prestação de serviços 
de locação de banheiro 
químicos modelo standard 
e pcd para suprir as 
necessidades do carnaval 
2025 e da tradicional festa 
do divino Espirito Santos. 
Recebimento das propostas: 
Início - 04/02/2025 e Final - 
17/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 17/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 03 de fevereiro de 2025

Rodrigo Zanella
Secretário de turismo.
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Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 0005831-
89.2023.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Júlia Inêz Costa Galceran, na forma da 
Lei, etc. Faz Saber a Antonio Rodrigues De Gouveira Jr, brasileiro, CPF 
162.357.878-71, RG 19.380.762-2 tendo por último endereço diligenciado 
em Rua Álvares Cabral, número 14, Vila Belmiro, Santos/SP, CEP: 11075-
600 e Denis Dos Santos Gouveira, brasileiro, CPF 283.095.718-01, RG 
28.134.668-4 tendo por último endereço diligenciado Avenida Ana Costa, 
número 2, Vila Mathias, Santos/SP, CEP: 11060-000 , que lhe foram 
propostos uma ação de Incidente de Desconsideração de Personalidade 
Jurídica por parte de Companhia Piratininga de Força e Luz., alegando em 
síntese que os executados são devedores da quantia de R$ 30.435,27 
(09/2018) e apesar de todas as tentativas de ver seu crédito pago, restou 
comprovado que os referidos sócios da empresa executada, Bolshoi Embare 
LTDA, vem se esquivando e utilizando de maneira abusiva a personalidade 
jurídica para o não adimplemento de suas obrigações ora assumidas e, 
encontrando-se os requeridos em lugar incerto e não sabido, foi determinada 
a sua Citação por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, 
no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, a ré será considerada 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 20 de janeiro de 2025. K-05/02

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1011958-31.2020.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello 
Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) J. BRAZAL - 
MANUTENCAO PORTUARIA E  INDUSTRIAL LTDA,  CNPJ 
15.408.497/0001-59 , que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte 
de Unimed de Santos - Cooperativa de Trabalho Médico, alegando em 
síntese ser credora da quantia de R$ 11.146,14 (onze mil, cento e quarenta 
e seis reais e quatorze centavos) decorrente de mensalidades de serviços 
médico-hospitalares. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, 
foi determinada a sua CITAÇÃO E INTIMAÇÃO , por EDITAL, para que, no 
prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital, EFETUE O PAGAMENTO da quantia especificada na 
inicial, no valor de R$ 11.146,14 , devidamente atualizada e efetue o 
pagamento de honorários advocatícios correspondentes à 5% do valor da 
causa, ou apresente embargos ao mandado monitório, nos termos do 
artigo 701 do CPC, sendo que, caso não cumpra o mandado no prazo e os 
embargos não foremopostos,constituir-se-á de pleno direito o título 
executivo judicial, independentemente de qualquer formalidade. Será o 
presente edital, publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 31 de janeiro de 2025 K-05e06/02

www.diariodolitoral.com.br

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

LAR ESPÍRITA CRISTÃO BENEDITO JÚNIOR 
CNPJ nº 00.600.893/0001-06 

O administrador provisório do Lar Espirita Benedito Junior, nomeado judicialmente no processo nº 
1026637-94.2024.8.26.0562, em curso perante a 3ª Vara Cível da Comarca de Santos (SP) 
CONVOCA todos os associados que estejam em pleno gozo de seus diretos conforme determina o 
Estatuto vigente, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no dia 10 de 
fevereiro de 2025, na sede da entidade, na rua João Guerra n° 79, Santos/SP, com início às 
10:00hs em primeira convocação com a presença de 2/3 dos sócios e não havendo quórum, a 
assembleia será realizada no dia 17 de fevereiro de 2025, no mesmo horário e local, com a 
presença de qualquer número de sócios. Para tratar da seguinte ordem do dia: Eleição do 
Presidente, Secretário e Tesoureiro com mandato de um ano, a contar da assembleia. 2) Aprovação 
das contas até a presente data. 3) Adequação e aprovação do Estatuto Social com normas e 
costumes vigentes. 4) Assuntos de interesse geral. Será o presente edital publicado no jornal local 
conforme determinação do Estatuto vigente.  
 
                                         Santos, 05 de fevereiro de 2025. 
                
                                         FRANCISCO ALBERTO HUBER 
                                        Administrador Provisório nomeado 

9ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação da executada DESIREE LOUIZE DUARTE E SILVA CARDOSO BARSOTTI DE

FREITAS, inscrito no CPF/MF sob o nº 249.048.549-29; bem como seu marido RONALDO DUARTE BARSOTTI DE FREITAS, inscrito no CPF/
MF sob o nº 121.232.608-35. A Dra. Rejane Rodrigues Lage, MM. Juíza de Direito da 9ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP, na
forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem imóvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa,
que por este Juízo processam-se os autos do Cumprimento de Sentença ajuizado por CONDOMÍNIO EDIFÍCIO PARK AVENUE em face de
DESIREE LOUIZE DUARTE E SILVA CARDOSO BARSOTTI DE FREITAS - Processo nº 0002046-18.2006.8.26.0562 – Controle nº 97/2006, e
que foi designada a  venda do bem descrito  abaixo, de  acordo com as regras expostas a  seguir: DO IMÓVEL -  O imóvel será  vendido  em
caráter "AD CORPUS”  e no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes
das datas designadas para as alienações judiciais eletrônicas. DA PUBLICAÇÃO DO EDITAL - O edital será publicado na rede mundial de
computadores, no sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º e § 3º, do CPC, inclusive as
fotos e a descrição detalhada do imóvel a ser apregoado e, será afixado em local de costume e publicado em jornal de grande circulação. DA
VISITAÇÃO -  Os interessados em vistoriar  o  bem deverão  enviar  solicitação  por  escrito  ao  e-mail  visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre
esclarecer que cabe ao  responsável pela  guarda  do bem autorizar o  ingresso  dos interessados, sendo que a  visitação nem sempre  será
possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente  da realização da visita, a  arrematação será  por conta  e  risco  do
interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no
dia 17/02/2025 às 15:00 h e se encerrará dia 20/02/2025 às 15:00 h, onde somente serão aceitos lances iguais ou superiores ao valor da
avaliação; não  havendo  lance  igual  ou  superior  ao  valor  da  avaliação, seguir-se-á  sem interrupção  o  2º Leilão, que  terá  início  no  dia
20/02/2025 às 15:01 h e se encerrará no dia 13/03/2025 às 15:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 50% (cinquenta por cento)
do valor da  avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO –  O Leilão  será  conduzido  pelo  Leiloeiro  Oficial Sr. Fernando José Cerello
Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM –
No 2º Leilão, o  valor mínimo para  a  venda do bem corresponderá  a  50% (cinquenta  por  cento) do valor da  avaliação judicial, que  será
atualizada  até  a  data  da  alienação  judicial.  DOS  LANCES  –  Os  lances  poderão  ser  ofertados  pela  Internet,  através  do  Portal
www.megaleiloes.com.br. DA PREFERÊNCIA  –  Nos termos do  artigo  843, §  1º, do  CPC, a  quota  parte  da  coproprietária/cônjuge  alheia  a
execução recairá sobre o produto da alienação do bem, sendo que a mesma terá a preferência na arrematação, devendo concorrer no leilão,
em igualdade de condições, visando possibilitar a livre concorrência. DOS DÉBITOS – Eventuais ônus sobre o imóvel correrão por conta do
arrematante, exceto eventuais débitos de IPTU e demais taxas e impostos que serão sub-rogados no valor da arrematação nos termos do art.
130, “ caput”  e  parágrafo único, do CTN. DO PAGAMENTO -  O arrematante  deverá  efetuar o  pagamento  do preço do bem arrematado, no
prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável,
sob  pena  de  se  desfazer  a  arrematação.  DA  PROPOSTA  -  Os  interessados  poderão  apresentar  proposta  de  pagamento  parcelado,
encaminhando  parecer  por  escrito  para  o  e-mail: proposta@megaleiloes.com.br  (Art. 895, I e  II, CPC). A apresentação de  proposta  não
suspende o leilão (Art. 895, § 6º, CPC) e o pagamento do lance à vista sempre prevalecerá sobre o parcelado, ainda que mais vultoso
(Art. 895, §  7º, CPC). PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS -  Em caso  de  atraso  no  pagamento  de  qualquer  das
prestações, incidirá  multa de dez por cento sobre a soma da parcela  inadimplida com as parcelas vincendas; O inadimplemento autoriza o
exequente  a  pedir  a  resolução  da  arrematação  ou  promover, em face  do  arrematante, a  execução  do  valor  devido, devendo  ambos os
pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante
deverá pagar à MEGALEILOES GESTOR JUDICIAL, a  título de comissão, o valor correspondente a 5% (cinco por  cento)  sobre  o  preço de
arrematação  do  imóvel. A comissão  devida  à  Mega  Leilões gestor  judicial  não  está  incluída  no  valor  do  lance  e  não  será  devolvida  ao
arrematante  em nenhuma  hipótese, salvo  se  a  arrematação  for  desfeita  por  determinação  judicial  ou  por  razões alheias à  vontade  do
arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DO PAGAMENTO DA COMISSÃO - O pagamento da comissão da MEGALEILÕES GESTOR
JUDICIAL deverá ser realizado em até 24h (vinte e quatro horas) a contar do encerramento do leilão, através de guia de depósito nos autos,
que ficará disponível no site do gestor ou será enviada por e-mail. DA REMIÇÃO - Na hipótese de acordo ou remição após a realização da
alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da
Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal www.megaleiloes.com.br. Por  qualquer
motivo  caso a  intimação pessoal do  executado não se  realizar por meio  de seus advogados ou pelo  endereço constante  dos autos, será
intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: MATRÍCULA Nº 59.605 DO 2º CARTÓRIO
DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SANTOS/SP - IMÓVEL:  O apartamento  nº 91, localizado  no  nono  pavimento  e  no  décimo
pavimento ou cobertura do Condomínio Edifício Park Avenue, situado na Rua Vahia de Abreu, nº 130, contendo sala de estar com varanda e
de jantar, adega, lavabo, galeria, hall íntimo, quatro dormitórios, todos com varanda sendo duas suítes, banheiro e cozinha, área de serviço
com WC de empregada, depósito e roupeiro, tendo no hall intimo escadaria de acesso ao andar superior de cobertura onde situa-se uma
sala  de  estar, um terraço  com piscina, uma sala  de  som, hall, WC, roupeiro, lavanderia, um dormitório, closet, banheiro, escritório  e  copa,
confrontando pela frente com a área de recuo fronteira a Rua Vahia de Abreu, pelo lado direito com a área de recuo lateral direita, pelo lado
esquerdo com a área de recuo lateral esquerda, e pelos fundos com a escadaria e o hall do andar, duto de ventilação e o apartamento no 92,
contendo a área útil de 488,46m2, a área comum de 100,19m2, área de garagem de 50,33m2 e área total de 638,98m2, correspondendo-lhe
uma fração  ideal de  0,1036235  no  terreno  e  demais coisas de  uso  e  propriedade  comuns. São  de  propriedade  deste  apartamento  e  ao
mesmo ficam vinculadas as vagas números 13, 14, 29 e 30, situadas no subsolo, as quais tem a seguinte confrontação: Vaga nº 13, confronta
pela frente com a vaga nº 29, pelo lado direito com o espaço de circulação entre a vaga de nº 14, do esquerdo com a vaga de nº 12 e nos
fundos com a parede lateral esquerda do prédio; Vaga nº 14, confronta pela frente com a vaga de nº 30, pelo lado direito com a vaga de nº 15,
do esquerdo com o espaço entre a vaga de nº 11 e nos fundos com a parede lateral esquerda do prédio; Vaga nº 29, confronta pela frente
com a área de manobras, pelo lado direito com o espaço de circulação entre a vaga nº 30, do esquerdo com a vaga de nº 28 e nos fundos
com a vaga de nº 13; Vaga nº 30, confronta pela frente com a área de manobras, pelo lado direito com o espaço de manobra da entrada para
veículos, do  esquerdo  com o  espaço  de  circulação  entre  a  vaga  de  nº 29  e  nos fundos com a  vaga  de  nº 14. Consta  na  Av.05  desta
matrícula que nos autos da Ação Penal, Processo nº 917/2005, em trâmite na 1ª Vara Criminal da Comarca da Praia Grande/SP, foi decretado
o bloqueio  dos bens de  RONALDO DUARTE BARSOTTI DE FREITAS. Consta  na  Av.06  desta  matrícula  a  penhora  exequenda  do  imóvel
objeto desta matrícula, sendo nomeado depositário RONALDO DUARTE BARSOTTI DE FREITAS. Consta na Av.07 desta matrícula  que nos
autos da Ação de Execução, Processo nº 5005888-94.2019.4.03.6104, em trâmite na 7ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, requerida por
UNIÃO FEDERAL  contra  RONALDO DUARTE BARSOTTI  DE FREITAS,  foi  penhorado  o  imóvel  objeto  desta  matrícula.  Contribuinte  nº
66.003.046.017 (Conf.Av.02). Consta no site da Prefeitura de Santos/SP débitos inscritos na Dívida Ativa no valor de R$ 180.607,36 e débitos
de IPTU para o exercício atual no valor de R$ 16.710,55 (10/12/2024). Consta às fls.298 dos autos que DESIREE LOUIZE DUARTE E SILVA
CARDOSO BARSOTTI DE FREITAS casou  com RONALDO DUARTE BARSOTTI DE FREITAS, sob  o  regime  de  comunhão  universal  de  bens,
tornando-se coproprietária  do imóvel. E as fls.300 que a natureza das despesas cobradas nos autos trata-se de obrigação “ propter rem” .
Consta as fls.575 dos autos que há crédito cobrado na Execução Fiscal nº 0003914-69.2014.4.03.6141 na 1ª Vara Federal de São Vicente/
SP, o valor R$33.942,91 (maio/2021). Valor  da Avaliação do Imóvel: R$ 2.725.000,00 (dois milhões setecentos e vinte e cinco mil reais)
para junho de 2023, que será atualizado até a data da alienação conforme tabela de atualização monetária do TJ/SP. Débito desta ação
às fls.1154  no  valor  de  R$  824.289,72  (novembro/2024).  Santos,  13  de  dezembro  de  2024. Eu, diretora/diretor,  conferi.  Dra.  Rejane
Rodrigues Lage-Juíza de Direito
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 A Candidatos interessados 
em participar do processo se-
letivo do Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies) para o 
primeiro semestre de 2025 já 
podem efetuar sua inscrição. 
O prazo começou nesta terça-
-feira (4) e segue até a próxima 
sexta-feira (7).

Gratuitas e em formato ex-
clusivo pela internet, as inscri-
ções devem ser realizadas por 
meio do Fies Seleção, no Por-
tal Único de Acesso ao Ensino 
Superior do Ministério da Edu-
cação (MEC). De acordo com 
o cronograma do Ministério 
da Educação, os resultados de-
vem ser divulgados no próxi-

Estão abertas as inscrições 
para o Fies em todo o país 

Ao todo, 67 mil vagas serão disponibilizadas, sendo 50% 
reservadas para o Fies Social

AGÊNCIA BRASIL 

mo dia 18.
Ao todo, 67 mil vagas serão 

disponibilizadas, sendo 50% 
reservadas para o Fies Social, 
modalidade que atende estu-
dantes com renda familiar per 
capita de até meio salário mí-
nimo e inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚni-
co).

“No dia 18 de fevereiro, será 
divulgado o resultado da pré-
-seleção na chamada única, 
quando será necessária a com-
plementação da inscrição, que 
poderá ser preenchida dos dias 
19 a 21 de fevereiro. Somente 
depois de cumprir esses pro-

Gratuitas e somente pela internet, as inscrições devem ser 
realizadas por meio do Fies Seleção, no Portal do MEC

cedimentos é que a contrata-
ção é formalizada”, informou 
o MEC.

Candidatos que não forem 
pré-selecionados entram au-
tomaticamente na lista de es-
pera, conforme a ordem de 
classificação. “Haverá novas 
pré-seleções da lista de espe-
ra no período de 25 de feverei-
ro a 9 de abril”. Instituído pela 
Lei nº 10.260, de 12 de julho de 
2001, o Fies tem como objetivo 
conceder financiamento a es-
tudantes em cursos superiores 
não gratuitos, com avaliação 
positiva no Sistema Nacional 
de Avaliação da Educação Su-
perior (Sinaes). (AB)

Homem 
ataca escola 
na Suécia

 A Um ataque a tiros em uma 
escola de Örebro, no centro da 
Suécia e a cerca de 200 km a 
oeste da capital, Estocolmo, 
deixou cerca de dez mortos, 
número que possivelmente 
inclui o agressor, disse a po-
lícia ontem. Trata-se do mais 
grave incidente do tipo na his-
tória do país nórdico.

Inicialmente, as autorida-
des falaram em cinco feridos 
durante uma entrevista co-
letiva horas após o ataque, 
que ocorreu às 12h30 locais 
(8h30 no Brasil). Após a im-
prensa mencionar a ocorrên-
cia de mortes, porém, uma 
nova entrevista com Rober-
to Eid Forest, chefe da policia 
dessa cidade de cerca de 150 
mil habitantes, atualizou os 
números. (FP)

 A A relação entre o Papilo-
ma Vírus Humano, ou HPV, e 
o câncer de colo de útero é a 
mais difundida, mas o vírus 
também pode causar outros 
tipos de câncer em mulheres 
e homens.  Um levantamen-
to inédito feito pela Socieda-
de Brasileira de Coloproctolo-
gia mostra que mais de 6 mil 
pessoas morreram em decor-
rência de câncer do canal anal, 
entre 2015 e 2023, no Brasil. A 
maioria dos casos desse tipo 
de câncer é uma consequência 
da infecção pelo HPV.

A partir dos dados do Sis-
tema de Informações sobre 
Mortalidade do Ministério 
da Saúde, a pesquisa também 
identificou cerca de 38 mil in-
ternações pela doença nos úl-
timos dez anos. O câncer do 
canal anal ainda é raro, e repre-
senta cerca de 2% dos tumores 
que atingem a região do intes-
tino grosso, reto e ânus. Mas o 
membro titular da Sociedade 
Brasileira de Coloproctologia, 

Helio Moreira, alerta que a in-
cidência vem aumentando 4% 
ao ano.

De acordo com ele, há dois 
fatores principais para esse in-
cremento: a diminuição do es-
tigma a respeito do sexo anal, 
o que favorece a prática não 
somente entre homens ho-
moafetivos, mas também en-
tre pessoas bissexuais e hete-
rossexuais; e o aumento da 
expectativa de vida das pes-
soas que têm HIV: “Com a me-
lhora dos medicamentos que 
controlam o HIV, aumentou 
muito o tempo de vida des-
ses pacientes. E mesmo ten-
do uma contagem de anticor-
pos dentro dos níveis normais, 
ainda assim para essa popu-
lação o risco de desenvolver 
câncer de canal anal é maior 
do que para a população geral”, 
ele complementa.

Isso significa que a maior 
parte dos casos desse tipo 
de câncer pode ser preveni-
da com duas medidas sim-

ples. A primeira delas é o uso 
de proteção durante o ato se-
xual - já que essa é a principal 
via de transmissão do HPV. O 
coloproctologista Hélio Mo-
reira destaca que isso é ainda 
mais importante no caso do 
sexo anal: “A parede da vagi-
na é muito mais resistente a 
fissuras e lacerações do que 
a parede do canal anal. Daí o 
risco maior de você contrair 
infecções por HPV quando o 
sexo é anal”.

A segunda medida é a va-
cinação contra o HPV. Hoje o 
Sistema Único de Saúde ofe-
rece um imunizante quadri-
valente, ou seja, que combate 
os quatro tipo S de vírus que 
mais causam doenças. Todas 
as meninas e meninos, entre 
9 e 14 anos, devem ser vaci-
nados, porque o imunizante 
tem maior efetividade se for 
tomado antes do início da vida 
sexual. Além disso, também 
fazem parte do público-alvo 
pessoas com HIV, transplan-

Vacina contra HPV previne câncer em homens, diz estudo

O câncer do canal anal ainda é raro, e representa cerca de 2% dos 
tumores que atingem a região do intestino grosso, reto e ânus

ARQUIVO/AGÊNCIA BRASIL 

 A O Ministério da Gestão 
e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI) e a Fundação 
Cesgranrio divulgaram, nesta 
terça-feira (4), os resultados 
individuais dos candidatos 
do Concurso Público Nacio-
nal Unificado (CPNU) de 2024. 
Ao todo, são 173 listas com a 
classificação por cargo, de to-
dos os blocos temáticos dis-
ponibilizadas na área do can-
didato, no site da Fundação 
Cesgranrio, banca organiza-
dora do processo seletivo.

Somente os candidatos 
do bloco temático 8 (nível 
médio) já podem consultar 
a classificação definitiva com 
os resultados finais.

Para os cargos dos blocos 
de nível superior (1 a 7), foram 
divulgadas as listas provisó-
rias de classificação de cada 
um deles e as listas de convo-
cação para os cursos de for-
mação de nove cargos.

Adicionalmente, todos os 
candidatos do CPNU, usuários 
do portal de serviços digitais 
do governo federal Gov.br re-

Em 28 de fevereiro, está prevista a publicação da lista definitiva 
de candidatos aprovados nos blocos 1 ao 7 

JOEL RODRIGUES/AGÊNCIA BRASIL 

Governo divulga aprovados  
do ‘Enem dos Concursos’ 

CONCURSO PÚBLICO NACIONAL UNIFICADO. Todos os candidatos receberam mensagens com os resultados 

ceberam hoje, na nova caixa 
postal individual da platafor-
ma, a mensagem personali-
zada com o próprio resultado 
individual. O acesso à mensa-
gem está disponível somente 
a usuários dos níveis de segu-
rança prata e ouro pelo aplica-
tivo e pelo site Gov.br. 

Todos os candidatos ainda 
receberam, a partir das 10h, 
mensagens de e-mail e what-
sapp com os resultados indi-
viduais, e quando for o caso, 
as convocações para cursos 
de formação.

O Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços Pú-
blicos (MGI) adiantou que, na 
tarde desta terça-feira, serão 
publicados, em edição extra 
do Diário Oficial da União, 
oito editais com os resulta-
dos individuais. Um dos edi-
tais traz os resultados finais 
do bloco 8, de nível médio, 
e outros sete editais a lista 
de convocação para cursos de 
formação (Blocos de 1 a 7). Os 
convocados terão divulgados 
seus nomes, número de ins-

crição e cargos.
Em 28 de fevereiro, está 

prevista a publicação da lista 
definitiva de candidatos apro-
vados nos blocos 1 ao 7 que 
não precisam de cursos de 
formação e a lista final de con-
vocados para matrícula nos 
cursos de formação.

A divulgação dos resulta-
dos individuais pelo Ministé-
rio da Gestão ocorre mesmo 
após recomendações do Mi-
nistério Público Federal (MPF) 
ao MGI e à Fundação Cesgran-
rio, na sexta-feira (31), para 
suspender a divulgação dos 
resultados finais do certame 
até que as falhas no cumpri-
mento de regras relativas às 
cotas raciais previstas na le-
gislação brasileira sejam re-
solvidas.

A Defensoria Pública da 
União também solicitou es-
clarecimentos sobre possíveis 
irregularidades na etapa de 
heteroidentificação do con-
curso. O pedido foi formali-
zado por meio de ofício na 
última quinta-feira (30). (DL)

Copom 
aponta 
aumento  
da Selic 

 A A taxa básica de juros 
da economia, a Selic, deve 
aumentar novamente em 
um ponto percentual (p.p), 
em março. É o que aponta 
a ata da reunião do Comitê 
de Política Monetária (Co-
pom) divulgada nesta ter-
ça-feira (4). Segundo o Co-
pom, o cenário de inflação 
de curto prazo segue adver-
so, principalmente em razão 
do aumento nos preços dos 
alimentos. Mantido esse ce-
nário, o comitê aponta que 
a inflação deve ficar acima 
da meta pelos próximos 6 
meses.

“Diante da continuidade 
do cenário adverso para a 
convergência da inflação, o 
comitê antevê, em se confir-
mando o cenário esperado, 
um ajuste de mesma mag-
nitude na próxima reunião”, 
informa o Copom.

Na semana passada, o co-
mitê aumentou a Selic para 
13,25% ao ano, por entender 
que a decisão é compatível 
com a estratégia de conver-
gência da inflação para o re-
dor da meta. (AB)

PARA MARÇO

tados, vítimas de violência se-
xual, e usuários de Profilaxia 
Pré-Exposição, até os 45 anos 
de idade.

Apesar do câncer de colo 
de útero ser a principal doen-
ça causada pelo HPV, a vaci-
na também deve ser tomada 
pelos meninos - ou homens 
que se enquadrem nos gru-
pos especiais - porque eles po-

dem transmitir o vírus, além 
de ser infectados e desenvol-
ver doenças, como o câncer 
de canal anal. De acordo com 
o Ministério da Saúde, entre 
2022 e 2023, o número de do-
ses aplicadas no público mas-
culino cresceu 70%, mas desde 
2014, quando a vacinação con-
tra o HPV começou no Brasil, a 
proporção de meninos vacina-

dos foi 24,2 pontos percentuais 
menor do que a de meninas.

Outra doença que também 
pode ser provocada pelo HPV 
é o câncer de pênis. Nos últi-
mos dez anos, o Brasil regis-
trou mais de 4,5 mil mortes e 
cerca de 22 mil internações, de 
acordo com levantamento da 
Sociedade Brasileira de Urolo-
gia. Estima-se que metade dos 
casos seja causado por HPV, e 
uma das consequências mais 
drásticas é a amputação do pê-
nis, realizada em cerca de 580 
pessoas por ano, no Brasil.

O diretor da Escola Supe-
rior de Urologia da Socieda-
de Brasileira de Urologia, Roni 
de Carvalho Fernandes reforça 
que esse também é um tipo de 
câncer que pode ser prevenido 
de forma simples: “Com uma 
boa higiene genital e prevenin-
do doenças infectocontagiosas 
sexualmente transmissíveis. E 
a vacinação do HPV pode di-
minuir aí uma incidência de 
30 a 40% dos casos”. (AB)
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Curtas

ACUSAÇÕES. Scarlett Pa-
vlovich, ex-babá do filho de 
Neil Gaiman, entrou com 
uma ação contra o autor 
britânico e sua então par-
ceira, a compositora Aman-
da Palmer, com acusações 
de agressões sexuais ocor-
ridas enquanto ela traba-
lhava a serviço do casal. Ela 
acusa Gaiman de estupro, 
coerção e tráfico humano, 
dizendo que o autor abu-
sava sexualmente dela en-
quanto ela trabalhava sem 
receber salário, e Palmer 
de atrai-la e apresentá-la ao 
marido para que o abuso 
fosse cometido.

LINE-UP. O Festival João 
Rock divulgo seu line-up, 
que promete celebrar a bra-
silidade e homenagear a 
música Black. A 22° edição 
do evento ocorre em Ribei-
rão Preto no dia 14 de ju-
nho. Serão cerca de 36 atra-
ções. O Palco João Rock terá 
apresentações como Nati-
ruts - que realiza “Leve com 
Você”, sua turnê de despedi-
da-, Barão Vermelho, Planet 
Hemp, BaianaSystem, Nan-
do Reis e outros artistas.

K
arla Sofía Gascón, indicada ao Oscar de melhor atriz 
por “Emilia Pérez”, foi removida do conteúdo pu-
blicitário da Netflix divulgado para o filme após su-
cessivas polêmicas. Apesar de ser protagonista do 
musical, ela não figurava em nenhuma das cenas 

usadas para promover “Emilia Pérez” aos votantes da Acade-
mia.A arte divulgada pelo roteirista Sam Herbs cita as 13 indica-
ções ao Oscar, mas ignora a de Gascón a melhor atriz. Segundo 
o portal The Hollywood Reporter, além de ser removida da pu-
blicidade do filme, ela também não participará dos eventos da 
campanha de “Emilia Pérez” pelo Oscar, em Los Angeles..

POLÊMICA NO OSCAR 
Atriz é afastada de campanha

Boni chama BBB de ‘besteirol’
Se dependesse do ex-diretor da Globo José Bonifácio de Olivei-
ra Sobrinho, o Boni, 89, o BBB não seria exibido todos os dias. 
Para ele, o ideal seria esconder o reality na programação para 
“poupar os telespectadores” do que ele chamou de “besteirol”. 
“É um besteirol. Eu colocaria de sábado à tarde, uma vez por se-
mana, para poupar o telespectador que é inocente e não tem 
a obrigação de ver aquilo”, disse. Boni despreza o formato e diz 
que nunca quis assistir ao trabalho do filho, Boninho, que até 
2024 participava de tudo com relação ao programa.
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